



ACTA DE REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE IGUALDAD Y GENERO

EN LA CIUDAD DE VICTORIA DE DURANGO, DGO., SIENDO LAS 12:00 (DOCE) HORAS DEL DIA 13 (TRECE) DEL MES DE SEPTIEMBRE DEL AÑO 2021 (DOS MIL VEINTIUNO), REUNIDOS EN LA SALA PRESIDENTES DEL CONGRESO DEL ESTADO, LOS CC. DIPUTADAS MARISOL CARRILLO QUIROGA, VERÓNICA PÉREZ HERRERA, SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO, ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ, MA. DEL LOS ÁNGELES ROJAS RIVERA Y SANDRA LUZ REYES RODRÍGUEZ PRESIDENTA, SECRETARIA Y VOCALES RESPECTIVAMENTE DE LA COMISIÓN DE IGUALDAD Y GENERO; ESTANDO TAMBIÉN PRESENTES LA CC. LICENCIADA ESMERALDA CORRAL CHAVEZ ASESOR DEL CENTRO DE INVESTIGACIONES Y ESTUDIOS LEGISLATIVOS; REUNION QUE SE LLEVÓ A EFECTO EN LOS TÉRMINOS QUE PRESCRIBE EL ARTÍCULO 107 DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO, Y EN CUYA ORDEN DEL DÍA SE CONTIENEN LOS SIGUIENTES PUNTOS:

ORDEN DEL DÍA

- I. LISTA DE ASISTENCIA.
DETERMINACIÓN DEL QUORUM
- II. INSTALACIÓN DE LA COMISIÓN
- III. LECTURA DE LAS ATRIBUCIONES DE LA COMISIÓN
- IV. INFORME DEL REZAGO LEGISLATIVO
- V. ASUNTOS GENERALES Y;
- VI. CLAUSURA DE LA REUNIÓN.

DIPUTADA MARISOL CARRILLO QUIROGA: Muchísimas gracias por estar aquí tanto a las diputadas que están en esta comisión y por supuesto, a los invitados especiales, muchas gracias. Iniciamos la sesión de instalación de la Comisión de Igualdad y Género en la Sexagésima Novena Legislatura, 13 septiembre de 2021



como primer punto tenemos el orden del día, solicito por favor a la diputada Verónica Pérez Herrera, secretaria de esta Comisión, tomar lista de asistencia y verificar que el quorum legal para iniciar la sesión de este órgano legislativo, por favor secretaria.

DIPUTADA VERÓNICA PÉREZ HERRERA: Claro que si presidenta con mucho gusto, buenas tardes a todas y a todos los compañeros Diputada Marisol Carrillo Quiroga.

DIPUTADA MARISOL CARRILLO QUIROGA: Presente

DIPUTADA VERÓNICA PÉREZ HERRERA: La de la voz, Verónica Pérez Herrera, presente, diputada Silvia Patricia Jiménez Delgado

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMENEZ DELGADO: Presente

DIPUTADA VERÓNICA PÉREZ HERRERA: diputada Alicia Guadalupe Gamboa Martínez.

DIPUTADA ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTINEZ: Presente.

DIPUTADA VERÓNICA PÉREZ HERRERA: Hay quorum presidenta.

DIPUTADA MARISOL CARRILLO QUIROGA: Gracias secretaria, solicitó a los presentes por favor ponerse de pie a fin de realizar la declaratoria de instalación. Siendo las doce horas con once minutos del día 13 de septiembre del año 2021 y reunidos bajo el quorum legal, se declara instalada la Comisión de Igualdad y Género de esta Sexagésima Novena Legislatura, por lo que se encuentra en la actitud de ejercer las facultades y atribuciones que le establece la Ley Orgánica del Congreso del Estado de Durango, pueden ocupar sus lugares, tres le solicitó a la diputada Verónica Pérez Herrera, Secretario de esta Comisión, dar a conocer las facultades de la Comisión que hoy se instala, por favor.

DIPUTADA VERÓNICA PÉREZ HERRERA: Gracias presidenta, facultades de la Comisión de Igualdad y Genero de conformidad con el artículo 143 de la Ley Orgánica del Congreso del Estado, a la Comisión de Igualdad y Género le



corresponde conocimiento y dictamen de los siguientes asuntos, Primero los que se refieren a las iniciativas relacionadas con legislación en materia de igualdad de género, Segundo proponer que las autoridades competentes lleven a cabo acciones impulsando una cultura de igualdad y género y, tercero emitiendo opinión en el proceso de integración de las otras comisiones legislativas cuando el asunto o iniciativa en análisis tenga relación con la igualdad de género, previo turno de la Presidencia del Congreso del Estado, dicha opinión no será vinculante es cuatro gracias presidenta

Gracias secretaria, como siguiente punto del orden del día, le solicité al personal del Centro de Investigaciones y Estudios Legislativos para conocer el rezago existente en esta comisión.

LICENCIADA ESMERALDA CORRAL CHÁVEZ: Gracias diputada, con permiso de la Comisión bueno comentarles que en la comisión están pendientes a la fecha 7 iniciativas de la anterior legislatura mismas que les puedo dar un resumen de cada una de ellas, la primera es con fecha de 18 de febrero de 2020 fue presentada por el grupo Parlamentario Revolucionario del PRI que contiene reformas y adiciones a diversos artículos de la Ley para una vida sin violencia en el Estado de Durango, en materia de órdenes de protección, como punto numero dos tenemos iniciativa enviada por el C. Doctor José Rosas Aispuro Torres Gobernador del Estado de Durango en fecha 28 de abril de 2020 que contiene reformas y adiciones, así como derogaciones a la Ley del Instituto Estatal de las Mujeres, la siguiente iniciativa como punto número tres es de fecha 28 de abril de 2020 es una iniciativa de igual manera enviada por el Doctor José Rosas Aispuro Torres Gobernador del Estado de Durango que contiene reformas y adiciones a la Ley de las mujeres para una vida sin violencia en son dos reformas integrales a las mismas que ya comente, como punto número cuatro es la iniciativa presentada por los Integrantes de la coalición parlamentaria Cuarta Transformación la misma tiene como por objeto que se adicione la fracción XXIII al artículo 4, la fracción IX al artículo 16 y se reforma la



fracción I del artículo 18, todos de la Ley de las Mujeres para una Vida sin Violencia del Estado de Durango en materia de reeducación para agresores, en la iniciativa número 5 de fecha 03 de marzo de fue presentada por el grupo parlamentario Acción Nacional mismo que contiene reformas a los artículos 5, 6 y 10 de la Ley de igualdad entre hombres y mujeres del Estado de Durango, en materia del concepto de discriminación en la Ley, y como punto número seis de fecha 27 de abril de 2021 es una iniciativa presentada por el Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional, también que contiene reforma al artículo 15 de la Ley de las Mujeres para una vida sin violencia vigente en el Estado de Durango, en materia de órdenes de protección de emergencia y, como último punto es la número 7 con fecha 04 de mayo de 2021, es una iniciativa presentada por el Grupo Parlamentario del PAN, y que contiene reforma al artículo 48 de la Ley de las Mujeres para una Vida sin Violencia vigente en el estado de Durango, en materia de criterios jurídicos, estas siete iniciativas están pendientes en nuestra comisión es cuanto diputada presidenta.

Muchas gracias antes de pasar a los asuntos generales, que sería el quinto punto y pasándome bastante el protocolo, muchas gracias gracias Jennifer de la Torre, una activista que has logrado sin duda lo que muchos, muchas no pensaron se logró y vamos a apoyar.

Gracias licenciada Julieta Hernández Camargo gracias por venir, América Reyes una jovencita que está a cargo sobre todo compañeras en lo que son las estudiantes de la Universidad Juárez del Estado de Durango, los jóvenes tanto de género masculino y femenino que siempre has sido una activista responsable, muy joven y con asuntos feministas, sobre todo la inclusión en el rescate. Muchas gracias y a mi queridísima doctora Katia Alanís que he caminado con ella durante ya varios años que estuvimos en la administración del Gobierno Municipal, que siempre me has apoyado en mis ocurrencias y mis locuras y que algún día yo decía, les comparto rápido, pues hay premios nobles, por las ocurrencias, entonces muchas gracias Paty se que eres una aliada, y que aunque haya un 118 en el Gobierno municipal



autónomo, sabemos que podemos transitar, sobre todo en temas de Derechos Humanos, siendo una realidad, muchas gracias y también se incorpora a la Comisión la diputada María de los Ángeles Rojas, muchas gracias.

Preguntó a las y los integrantes de esta Comisión si hay Asuntos Generales, no hubo inscritos, pero sin duda, pues si la participación, la diputada Ali Gamboa.

DIPUTADA ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTINEZ: Muchas gracias diputada, pues no, nada más reiterar el apoyo decidido para que esta comisión, pues nos lleve a puerto, compartirles que la pasada legislatura dimos pasos firmes en diferentes temas a favor de las mujeres, si hacemos un análisis creo que en la legislatura pasada fue la que más iniciativas a favor de las mujeres aprobó, y bueno no nos podemos quedar atrás, yo espero poder superarla y me da mucho gusto Marisol, que el día de hoy presidas esta comisión durante 2 legislaturas tuvo el honor de presidirla, es una comisión muy noble, pero de donde podemos hacer mucho trabajo y segura estoy que vas hacer un extraordinario trabajo ente la comisión, y pues ponernos en la mejor disposición de trabajar de la mano hay muchos temas pendientes, me hubiera gustado que esta comisión se formara no solamente por mujeres, sino que hay se viera también el esquema y la participación de los varones creo que es algo que tenemos que retomar y exigir que si se dé, saludo y me da mucho gusto que este la doctora Patricia Alanís mi respeto y mi cariño, siempre doctora por el compromiso que tienes con tu trabajo, pero no solo eso, sino fuera para el apoyo a todos los temas que tengan que ver a favor del género femenino, América me da mucho gusto que estas aquí con nosotros, ya lo decía bien, ahorita Marisol, una mujer muy activa, siempre atendiendo las causas, Julieta, gracias por acompañarnos siempre muy activa, también veo por aquí a Jennifer, gracias Jennifer por acompañarnos y a cada una de las instituciones, que hoy nos acompañan mi reconocimiento, siempre Centro de Estudios a través de la licenciada Esmeralda, compartirles que es una mujer de compromiso siempre en las mejores comisiones le toca estar felicidades por tu trabajo siempre habla de tutu



persona te felicito y gracias a cada una de ustedes a formar parte de esta comisión, sin duda alguna vamos hacer nuestro primer trabajo mis condiciones siempre para trabajar de la mano como yo la habíamos hecho desde que estábamos en el camino.

Muchas gracias compañera Alí, fue una aliada, ahora es una aliada anteriormente cuando se presentó la Ley Olimpia, ella le dio curso, le dio un seguimiento a que por supuesto que salió unánime, pero sobre todo gracias por tu trabajo, porque sabemos que la integraste, que lo trabajaste muchísimo, y que vamos a tener una aleada en ti y posiblemente algunos temas son muy escabrosos, sin duda, pero que trataremos de tener más una alianza en pro y en favor de género, que se vienen temas fuertes, sin duda, pero que los podemos conciliar, que los podemos llevar a cabo con mucho conocimiento de causa y sobre todo, porque siempre lo he dicho, son dudas históricas., que se nos deben a todas a muchas y se que vamos a estar listas para favorecer desde estos espacios a las mujeres, muchas gracias. ¿Alguien más? La diputada Pérez, por favor,

DIPUTADA VERÓNICA PÉREZ HERRERA: Gracias Presidenta, pues felicidades por el nombramiento como Presidenta de esta comisión, será sin duda, pues se trate de continuar en este avance en beneficio de las mujeres por supuesto reiterar mi compromiso, nuestro compromiso, desde Mujer y que además también Acción Nacional siempre ha promovido y ha luchado por la igualdad de las mujeres en el tema, pero también puede ser como tú lo comentaste ahorita diputada que podamos encontrar, las causas que nos unan en beneficio de las Duranguenses yo creo que estará mucho de nosotros y reiteró mi compromiso de trabajar en equipo y de dar buenos resultados en esta comisión tan importante esperemos que se animen en otras legislaturas los hombres a participar yo creo que somos complemento y creo que también es importante tener aliados en estos temas tan importantes pero por supuesto, me da mucho gusto saludar a la doctora Patricia Alanís que le ha dado seguimiento al trabajo que han desempeñado y por supuesto, a la doctora Julieta, América a Jenifer sean bienvenidas ustedes y estamos para trabajar.



Muchas gracias diputada me gustan las aportaciones y comentar algo al respecto, si tenemos yo creo que tenemos que irnos más allá de los colores, en el Ayuntamiento si hubo un hombre, que por ciento ahorita me dio mucho gusto, yo creo que Paquito nos dio mucho gusto, él dijo yo quiero estar en esa comisión entonces el engranaje de ahora ya se está abriendo a la participación en la lucha de las mujeres.

DIPUTADA MARISOL CARRILLO QUIROGA: Muchas gracias, su participación de alguien más.

DIPUTADA MA. DE LOS ÁNGELES ROJAS RIVERA: Bueno me da mucho gusto saludarlas a todas y a todos los que estamos aquí presentes en esta sesión de instalación de la Comisión que me da muchísimo gusto sobre todo te felicito diputada, por qué se que vas hacer un trabajo y vas a estar muy bien acompañada por todas nosotras, no tengo el gusto de conocer a aquí a las compañeras, pero en transcurso de este tiempo nos vamos a conocer y reiterarte el compromiso que tengo con las mujeres de durango y del mundo, tenemos que ser esa parte fuerte, mujeres decididas, mujeres fuertes, mujeres que cada día vamos avanzando más y vamos avanzando con pies de plomo, firmes y quiero que sea así, sigamos trabajando, conmigo tienen una aliada, muchísimas felicidades, Presidenta.

DIPUTADA MARISOL CARRILLO QUIROGA: Muchas gracias y se incorpora la diputada Sandra Luz Reyes Rodríguez, Gracias diputada, la diputada Paty Jiménez.

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: Gracias bienvenidas, felicidades diputada por la Presidencia de esta comisión, esta importante Comisión de equidad.

DIPUTADA MARISOL CARRILLO QUIROGA: Gracias

DIPUTADA SILVIA PATRICIA JIMÉNEZ DELGADO: Definitivamente si nos hace falta hombres en esta comisión, desafortunadamente no sé por qué no se incluyen, porque si sería muy valioso también que ellos supieran que es lo que realmente



nosotros peleamos y pues bueno, hay que sacar muchas cosas buenas que tenemos que sacar aquí hemos visto el trabajo de la doctora Paty, de Julieta Hernández Camargo, que siempre ha estado pendiente de estos temas y pues desafortunadamente tiene uno que pelearlos, porque si no los peleamos no nos dan esos cargos, que más que nada deberían de darlo por lo que es la capacidad que tenemos las mujeres, pero pues si no estaba en Ley, no nos iban a dar nunca estos espacios desafortunadamente, si ha habido mujeres a través de la historia que es sin tener que haber trabajado en una entidad, si estuvieron, pero siempre ha sido más difícil entonces, pues felicitarlas a todas por su trabajo, todos nos conocemos aquí más o menos, sabemos el trabajo de cada quien y pues cuentan con todo mi apoyo, vamos a trabajar por el bien, pues de las mujeres propiamente gracias,

DIPUTADA MARISOL CARRILLO QUIROGA: Muchas gracias, es cierto diputada compañera, se nos sigue pidiendo el doble, no solamente en la trayectoria si no para estar sobre todo en esta segunda política, lo digo por conocimiento de causa, te equivocas tú y es un circo, se equivocan los hombres y no es tanto como el respaldo del género, pero de verdad se nos pide mayor capacidad, yo creo que en todas las plataformas pero la política es una de las más difíciles, en el activismo también es uno de los más difíciles para gracias a mujeres que tenemos ahorita como invitadas que le hago un reconocimiento especial a Julieta ello lo puso en marcha con 35 años, por cierto, después de cuatro en donde todas las barreras en donde se maquilló un delito que no era delito entonces por eso las invite para hacernos fuertes en esta comisión, no solamente a mi si no ustedes tienen conocimiento de causa, yo tengo una representación junto con mis compañeras, pero ustedes nos pueden abonar muchísimo para tener, sobre todo bases, datos y sustento cuando trabajemos a favor, sobre todo de situaciones de género, pero sobre todo en reformas de leyes que se puedan dar, muchas gracias compañeras, ¿alguien más?, ustedes son las invitadas especiales también.



Pues definitivamente, antes de agradecer la invitación a la presidenta que hoy forma parte de esta comisión, quiero decirles que bien estar entre mujeres, que se preocupen por la prevención, el activismo, la decisión de siempre aprender todos los días de Jenny y Julieta, pero reconocer la importancia de esta comisión entonces, felicidades diputada Marisol creo que antes de que sus sueños se visualizaran lo hablamos mucho y tiene usted una deuda grande, porque ya vivimos los buenos resultados, sabemos la capacidad que tienen ustedes, pero que siempre tengan en cuenta que tiene nuestra confianza, que cada vez que nos sumamos a cualquier iniciativa que venga de la sociedad, sabemos que ustedes van a hacer la voz, la voz en donde de verdad se puede exigir que las cosas como ahorita ya lo dijo la diputada Paty, que las cosas se han ya una realidad, como lo dijimos anteriormente y que sepan ustedes que estaremos siempre, porque luego esto nos va a beneficiar, a las que ya estamos un poquito adentro pero vamos a ver por las generaciones que vienen, no es nada mas en nuestro tiempo si no a las que vienen, estamos empujando, empujando, y a es para todas las felicitaciones, este es un equipo bien consolidado y estoy segura que lo que aquí haya que definirse se va lograr, felicidades a todas, muchas gracias a todas.

DIPUTADA MARISOL CARRILLO QUIROGA: Muchas gracias, una vez Paty me decía, mi próxima diputada, y yo no, espérame algún día, o sea porque deveras, es un trabajo, ustedes lo saben, es un trabajo enorme, son veinte tantos años, es de preparación y es enfrentarnos todavía con un machismo con misoginia, pero aquí estamos trabajando y que todos tiene una aliada enorme, Ali ustedes no se diga que lo vamos a hacer fuerte, no son palabras como qué, bonitas de protocolo es mucho trabajo, son muchas barreras que nos vamos a quitar, muchas gracias, ¿alguien mas?, la licenciada Julieta por favor.

LICENCIADA JULIETA HERNÁNDEZ CAMARGO: Muchas gracias por la invitación a la instalación de esta comisión en la cual tenemos interés los grupos que estamos aquí presentes, y bueno, sí es cierto que en la legislatura anterior hubo



algunos avances como la ley Olimpia, aprobados y apoyados aquí por la diputada Ali, pero nosotras estamos buscando al menos y hay mujeres en durango y estamos buscando desde hace tiempo, además de acabar con la violencia hacia las mujeres en todos sus ámbitos, tenemos un interés particular, en que en el Pleno del Congreso, al igual que la Comisión, se hable de los derechos sexuales y reproductivos de las mujeres, que son derechos humanos, que son los más humanos de los derechos, los menos reconocidos y los que más se nos violentan, a nosotras las humanas, y es la primera ocasión de la historia del Congreso de Durango, que tenemos una diputada la que preside esta Comisión, que está, que ya lo manifestó públicamente y que está a favor de estos derechos humanos de las mujeres dentro de ellos, el derecho a la salud y el derecho a decidir, por eso estamos aquí.

DIPUTADA MARISOL CARRILLO QUIROGA: Muchas gracias, gracias por su apoyo, pero que cuando lo logremos sin duda serán un avance, siempre lo he dicho, tenemos una legislatura con temas de desarrollo y no con temas de desarrollo., partiendo desde 1931, cuestión de mujer en cuestión de género, lo digo siempre con todo respeto yo creo que ningún poder en todos ámbitos debe considerar hasta donde sí, hasta donde no, son derechos humanos que debemos trabajar y sobre mas que apoyar, que debemos legislar y que se deben de quedar patentes que las mujeres sepan que tienen no solamente a una, si no a muchas instituciones, como es esta, como son las de salud, ni una más violentada, pero ni una más muerta por ninguna situación, en salud y mucho menos en violencia, tenemos más de 32 feminicidios y violaciones diarias, diarias, eso es un dato alarmante, somos el segundo, si no me equivoco o tercer lugar a nivel nacional en embarazos de niñas y adolescentes, terrible, terrible y somos el segundo lugar en pornografía infantil, a nivel mundial lo precede Tailandia, por cierto, bueno, mañana discutiremos más temas pero bueno me adelanto la emoción, ¿participación?



Bueno, pues muchísimas, gracias diputada por invitarnos a todas, yo creo que la primera ocasión en la que una presidenta de tan importante comisión nos invita hacia las mujeres que estamos en las calles, ustedes tienen una carga enorme de legislar en cuanto a todos los temas, y no nada más en los de avanzada, en otra ocasión nos tocó estar en un foro y en la Comisión Nacional de Derechos Humanos, nos dice todo lo que hay que legislar y que analizar que aún falta y que precisamente necesita esta comisión como el Reglamento de la ley de violencia de género, ¿no? la organización del trabajo estación digna, que ya se pasó al senado ante la ley y se tiene que acatar, y el presupuesto de educación, que tiene que estar fiscalizado para que se den compresas y obviamente el derecho al aborto, que si bien nadie se ha animado por este tema tanto cultural, que es la situación que si llamamos intereses políticos, supongo que también las mujeres tuvieron que actuar con iniciativa popular que estaba a varios días, a pocos días, más bien de que se presente iniciativa y es muy importante la participación de cada una de ustedes, si bien es cierto, por ahí estuvimos en la legislatura pasada con la diputada Alicia Gamboa y siempre estamos desde la calle la licenciada Julieta nuestra vocera sin embargo, hay un grupo muy grande de mujeres duranguenses que ya necesitan ver materializado la ley, todas las deudas pendientes por los derechos históricos y, ahorita comentaban ustedes que porque no hay ningún hombre en la Comisión, pues por una simple razón no les interesa, si se interesaría estuviera en esta comisión, entonces pues hay que afrontarlos, muchas felicidades siempre a la orden.

DIPUTADA MARISOL CARRILLO QUIROGA: Muchas gracias.

Bueno, pues saludo a todos y a todas las presentes, que es un honor estar rodeada de tantas mujeres que creo que soy la más chiquita de aquí y tengo mucho que aprender, es de todas ustedes, felicidades a todas, ustedes son mujeres que desde la televisión veía a la diputada Ali, a la licenciada Julieta pero de verdad me siento muy orgullosa todo lo que hemos estado logrado como mujeres, repito soy la mas



chiquita, pero de verdad que le echo muchas ganas de sumarme a la causa porque es algo que me duele mucho y que me importa día con día es triste ver como las mujeres son violentadas de manera psicológica, sexual hay muchísima gente, agradezco mucho a mi amiga y compañera de lucha la diputada Marisol Carrillo por la invitación a todas las mujeres que están aquí, se los repito las admiro mucho, como lo mencionaba la Licenciada Julieta y Jennifer, creo que es muy importante, siempre legislar a favor de la causa, porque muchas veces se dejan llevar muchos diputados, incluso diputadas con las creencias religiosas o políticas de cada uno y creo que es más importante realmente la causa de las mujeres y bueno, pues gracias mucho éxito amiga, sabes que estoy muy orgullosa de ti y de todo tu trabajo, repito, admiro mucho a todas las mujeres que están aquí y es un honor estar el día de hoy con ustedes, gracias.

DIPUTADA MARISOL CARRILLO QUIROGA: Gracias, gracias la diputada.

DIPUTADA SANDRA LUZ REYES RODRÍGUEZ: Muy buenas tardes, pues felicitarla presidenta y decirles que me siento muy contenta de pertenecer a esta comisión, creo que hoy nos toca alzar la voz por las mujeres, por nosotras, porque somos madres, hermanas, tenemos hijas, entonces hoy tenemos una gran tarea de alzar la voz y de que más mujeres se sumen también para poder hacer realmente algo bueno por nosotras y ya lo mencionaban, si, aquí en la ciudad, imagínense ahora de dónde vengo yo que , que aún se predica con el pensamiento de nuestros ancestros, con las decisiones de nuestros antepasados de que si se impone el machismo, hoy me tocó aún un gran reto que es el poder llegar aquí, es la primera vez en la historia de durango quien participa como titular, que nos dan esta oportunidad de poder llegar como diputada, soy la primera mujer indígena y mujer y pues me siento muy contenta y más ahora con diputadas, compañeras como las compañeras de las diferentes grupos parlamentarios, y nos toca un gran trabajo yo estoy en disposición de ser aliada para realizar ese gran trabajo por todas nosotras



es momento de alzar la voz, de trabajar juntas y pues aquí estoy a la disposición y pues segura de que en equipo vamos a dar grandes resultados.

DIPUTADA MARISOL CARRILLO QUIROGA: Muchas gracias diputada, tiene una aliada en cada una de nosotras, yo sé que con su ayuda lo vamos a lograr y con la ayuda de Paty y con la ayuda de mis compañeras vamos a lograr, pues ahora sí que desterrar, quitar, ¿aniquilar ese lamentable uso y tradición no? de algunos pueblos indígenas, quitar ese miedo, y que sea que usted nos va a apoyar en la educación sexual, que trasciendan fronteras, no queremos abortos, tenemos que tener una educación sexual, no somos pro aborto somos mujeres que queremos pro vida, queremos que las mujeres tengan una libertad, una autonomía en la educación, una autonomía en sus derechos sexuales y reproductivos, una autonomía de elegir, de decidir y que hagamos como lo dijo Ali que nos está planteando que a los hombres también los hagamos responsables de dónde estén, casados, no casados, viudos, de la edad que sea también, porque nosotros no solamente se nos puede seguir diciendo que abrimos las patas. ¿Con perdón?, o que estamos borrachas o que, el hombre llega hasta donde la mujer quiere, no, es que sea un tiempo moderno y un siglo XXI ya tiene que cambiar todos estos fanatismos y ya tenemos que quitar todos estos estigmas y sé que va a prevalecer un estado de poder legislativo sobre un Estado laico, que soy católica mucho, ayer lo dije, entonces sé que vamos a trabajar y gracias, vamos a acompañarla mucho. Yo me quiero meter mucho, eh; pero respeto mucho esto de usos y costumbres y leyes y demás, en donde no quiero afectar, pero usted tiene la batuta y por supuesto que la vamos a apoyar, a llevar ginecóloga, yo estuve en el mezquital en Laguna del chivo y me decían yo no quiero que me traigas despensas, porque ni llegan, yo no quiero que me traigas cosas que nada más prometan, una indígena me lo dijo y me vine así con ese mensaje, quiero que me traigas una doctora de mujeres porque no queremos tener más hijos, porque no queremos enfermarnos de enfermedades de la mujer y nadie viene.



Y le dije, gane uno, yo sé que tengo aleadas vamos a ir a llevarte a la doctora, vamos a llevar el medicamento y la atención y claro que vamos hacer lo posible para que ya no tengan más hijos, embarazos no deseados, entonces gracias tiene una aliada y muchas, muchas gracias. Bueno me salgo un poquito del guion, es un detallito que se les traje viene de una pastelería, le estoy haciendo como comercial, pero poquito, murió el hijo de esta familia hace cuatro meses de cáncer a parte del consumo local, es una familia que inicia apenas, es una familia que está batallando mucho para salir adelante, yo soy mama entonces, me caló profundo le echan todas las ganas, entonces ojalá consuman de ahí, esta es una panadería deliciosísima, espero que les guste, muchas gracias.

Como último punto, una vez agotado el orden del día, se clausura esta sesión, siendo las 12:42 del día de hoy y la próxima reunión se citará a través de los medios legales correspondientes, muchas gracias, firmando para constancia la presidenta y la secretaria de la Comisión de Igualdad de Género, Damos Fe.

DIP. MARISOL CARRILLO QUIROGA
PRESIDENTA

DIP. VERÓNICA PÉREZ HERRERA
SECRETARIA